

Anuncios á precios convencionales.  
 Toda la correspondencia y giros al Administrador.

Redacción y Administración:  
 Nuncio Viejo, 16

Número suelto:  
 5 céntimos.

# HERALDO TOLEDANO

Precios de suscripción.

Toledo: 1 peseta al mes.  
 Provincia: 4 pesetas al trimestre.  
 Demás provincias: 6 pesetas trimestre.

Pago anticipado.

Número suelto:  
 5 céntimos.

DIARIO POLÍTICO

SEGUNDA EDICIÓN

SEGUNDA EDICIÓN

Director: Federico Lafuente.

TOLEDO 7 de Mayo de 1906.

Administrador: César Picatoste.

## ¿LO HARÁ?

Tiéndose como cosa cierta la apertura de las Cortes para el próximo mes de Junio, de tal manera, que muchos, para quienes es más fácil censurar que esperar los acontecimientos de la política, en cumplimiento de la disciplina de partido, han cesado ya en el general clamoreo de petición y de crítica, con la esperanza, sin duda, de que tal vez consigan más por un ostensible silencio, que pueda ser interpretado como beneplácito y espontáneo voto de aprobación, que continuando una campaña de desprestigio y censura, útil sólo para los adversarios políticos.

De todas maneras, el daño está hecho; para nadie es un secreto que el Sr. Moret estima indispensable para seguir gobernando la disolución de las actuales Cortes, mientras el señor Montero Ríos, considera todo lo contrario; que el Sr. Canalejas ansía las funciones del Parlamento y que éste y la *Gaceta* demuestren la vitalidad del partido democrático en su encarnación gubernamental, mientras el Sr. Moret cree que no debe cambiarse con precipitación en eso de la implantación de las doctrinas liberales, sobre todo, sin la perfecta aquiescencia del Sr. Maura; que las aspiraciones de los pretendientes ahogan toda provechosa labor ministerial y de gobierno; que dentro del mismo Ministerio hay criterios tan opuestos como los que representan los señores García Prieto y Gasset, Salvador y Concas; que el programa liberal, en cuanto significa servicio obligatorio, reforma del Concordato, cuestión social, creación de una Escuadra, fortificación de nuestras costas, etc., etc., está totalmente incumplido; que el partido democrático va á cumplir un año de Poder sin haber hecho todavía más labor que aprobar unos Aranceles que rechaza todo el mundo, desde el mismo Presidente del Consejo de Ministros y haber aprobado una ley de jurisdicciones que repugna el país, y antes que nadie, el propio Sr. Moret.

El daño está hecho; el partido liberal dividido en la oposición, mintió para llegar al Poder una cohesión tan efímera, que fué bastante el trabajo de unas elecciones generales para disiparla.

Han quedado al descubierto los egoísmos del Sr. Montero Ríos y las vacilaciones del Sr. Moret; las ambiciones del Sr. Canalejas, que tal vez lleguen en su fiebre de conquista al espejismo de nuevos horizontes y el quietismo del General López Domínguez; las quiméricas ilusiones del Sr. Salvador y las no menos maquiavélicas utopías de Jefatura del Conde de Romanones.

Tal es la situación del partido que riga los destinos públicos.

No es muy halagüeña ciertamente, siéndole necesarios muy poderosos reactivos para que se vigore consolidando un estado que no puede prolongarse mucho más tiempo en el de descomposición que hoy la consume.

La situación es crítica, y su arreglo muy difícil, pero no imposible á las grandes iniciativas del Sr. Moret, á su excepcional situación de actualidad de gobierno, á su gran talento político suponiendo que no sea un prisionero de altos deberes constitucionales.

Las Cortes reanudarán muy pronto sus tareas. Ante ellas han de resolverse y por su concurso, arduas cuestiones de Gobierno que absorben la atención del país; el Sr. Moret puede vigorizar el sentido liberal y democrático del Ministerio que preside.

¿Lo hará?

## LA ACADEMIA EN MARCHAS

(De nuestro Redactor Corresponsal.)

Ajofrín 4 Mayo.

Eran las siete de la mañana de hoy cuando la *diana* tocada en el Campamento ponía en pie á los Alumnos para disponerse á emprender las marchas hacia Alcázar de San Juan.

Almorzaron fuertemente á las diez, y des-

pués, cada cual recibió una merienda que les pudiera servir de cena en Ajofrín y Almonacid.

A las doce y media, parten del Campamento los dos Batallones, y al llegar á la dehesa denominada «Orria», sigue el primero la carretera para pernóctar en Ajofrín, y el segundo el camino que conduce á Almonacid.

No puedo *croniquear* más que de uno, y sigo al primero; pero mis buenos amigos en el segundo Batallón me proporcionarán datos para mañana y tendré al corriente á los lectores de *HERALDO TOLEDANO* de lo que haya ocurrido en el vecino pueblo á los que forman la otra columna expedicionaria.

Al separarnos de ella, se hizo un breve descanso; otro, al llegar á Burguillos, y con un tercero, llegamos á esta villa á las cuatro de la tarde.

El vecindario y Autoridades nos reciben á la entrada, y el Alcalde, D. Eleuterio Salcedo, saluda á todos en nombre de la población y se ofrece á la Academia. El Sr. Coronel correspondió con frases galantes á la fineza, y pocos momentos después entramos en la plaza á los acordes de la banda, siendo depositada la bandera en el Ayuntamiento con los honores de ordenanza.

Se aloja la fuerza con gran rapidez, y á las seis obsequian con un *lunch* á la Oficialidad en el Municipio, y toca la música en la plaza con gran regocijo del vecindario.

El aparato de telegrafía *Mangin*, se puso en comunicación desde la torre de la Iglesia con otro instalado en el castillo de Almonacid, y por ellos se han transmitido varios partes de los Jefes de los Batallones.

En un comunicado el de Almonacid que habían sido recibidos cariñosamente y bien alojados.

Tocan silencio y hay que guardarlo.

Hasta mañana.—*Garcés*.

## Abuso intolerable.

Ante las repetidas quejas que de nuestros suscriptores de la provincia y de Madrid recibimos, nos vemos en el caso de reiterar, bien á pesar nuestro, al Sr. Administrador de Correos de esta capital, la protesta que le hicimos en números anteriores.

Si por esta vez también nos desatiende, para su satisfacción, diariamente, publicaremos las cartas de quejas que nos remiten nuestros abonados, cuyas copias enviaremos al Sr. Director General de Correos.

## GACETA OFICIAL

Día 6 de Mayo.

**Ministerio de Gracia y Justicia.**—Real orden nombrando á D. Desiderio Martínez Ruiz para el Registro de la propiedad de Vigo.

**Ministerio de Fomento.**—Real orden aprobatoria del nuevo pliego de condiciones para la ejecución por subasta de las obras de los puertos de Melilla y Chafarinas, y disponiendo se anuncie desde luego la mencionada subasta.

**Administración Central.**—Instrucción pública. Subsecretaría.—Arreglo escolar de la provincia de Huesca (conclusión).—Marina.—Dirección de Hidrografía.—Aviso á los navegantes.—Hacienda.—Lista de reclamaciones presentadas á los Aranceles de 1906.—Dirección general de la Deuda y Clases pasivas.—Llamamiento de pagos y entrega de los valores que se expresan.—Gobernación.—Dirección general de Administración.—Citando á los representantes é interesados en los beneficios de la fundación llamada Hospital de Pobres, en Canet de Mar (Barcelona).—Fomento.—Tarifa presentada á la aprobación de este Ministerio por la Compañía del ferrocarril de Salamanca á la Frontera de Portugal.—Dirección general de Obras públicas.—Subastas de obras de carreteras.

**Administración Provincial.**—Administración de Hacienda de la provincia de Cádiz.—Rectificación al pliego de condiciones para la subasta del *Boletín Oficial de Ventas de Bienes Nacionales* de esta provincia.—Administración de Hacienda de la provincia de Avila.—Lista de los Médicos que han obtenido patente para el ejercicio de su profesión durante el año corriente.

**Administración municipal.**—Ayuntamiento constitucional de Madrid.—Subasta para el suministro del material granítico necesario en las vías públicas del interior, extrarradio y ensanche de esta capital.

**Administración de Justicia.**—Edictos de Juzgados de primera instancia y jurisdicciones de Guerra y Marina.

**Anuncios y noticias oficiales.**—Sociedad Industrial Asturiana Santa Bárbara.—La Mutual Franco Española.—Bolsa de Madrid.—Cotización oficial.—Observatorio astronómico.—Datos meteorológicos.—Instituto Central Meteorológico.—Observaciones meteorológicas en España y el extranjero.

Parte no oficial.

## ROMERÍAS

La de la Bastida.

Con un día espléndido tuvo lugar ayer la tradicional romería de esta Ermita, donde el pueblo toledano adora la venerada imagen de la Virgen.

La animación fué extraordinaria, siendo muchas las familias de ésta que pasaron alegremente el día entregándose al solaz y al exparcimiento.

Como día festivo, hubo gran consumo de *merluza*, hasta el extremo, de que algunos hicieron tal acopio que les sobró para traerla á sus respectivos domicilios.

¡Dios sea bendito!

Mucha alegría y ningún incidente desagradable que lamentar.

¡Alabado sea el Señor!

Y.... hasta otro año.

## POSTAL

Descanso dominical. Toros en esta plaza, en la de Tetuán, en la de Carabanchel.

Paseos públicos animadísimos; los teatros llenos. Los francos á 12,50. Esta noche llegará S. M. el Rey, que salió de San Sebastián esta mañana á las once. Con S. M. viene el Ministro de la Guerra.

La gente previsora se ocupa ya de puesto y de invitaciones para las próximas fiestas. Vivir prevenido es una virtud que tiene muchísimas ventajas.

El Ministro de Hacienda está mejor y el de la Gobernación en el campo; el Conde de Romanones oxigenando sus pulmones. ¿Sabrá él que los necesita sanos, fuertes y de resistencia? Ante todo la Higiene. Es otra profilaxis.

Los *suspicaces* vuelven á pensar en lo que sucederá mañana después que el Sr. Presidente del Consejo de Ministros conferencie con S. M. el Rey, todavía hay esperanzados; nuevo género del partido liberal, cuya legión es numerosísima.

El Sindicato Nacional de alcoholes reúnir mañana á primera hora de la tarde.

El Ministro de Hacienda va creyendo ya en la eficacia de las gestiones del Sindicato alcohólico, y Sr. Alba, también. En cambio, el señor Navarroreverter maldice las lunas de miel de la política. Nunca llueve á gusto de todos.

Hállase gravísimo el Redactor de *El Imparcial* D. Manuel Fernández Weiss.

En Moscú ha sido herido por una bomba el Gobernador de aquella ciudad General Dubarof. Su Ayudante y un oficial de su Secretaría, que le acompañaban, murieron instantáneamente.

El agresor murió también víctima de la explosión. La herida de Dubarof no es grave.

¡Estaba escrito! El *Regaterín*, que casi fué víctima en la corrida de toros de Noblejas, ha sido cogido esta tarde en esta plaza. Sin importancia.

¡El Gobernador de Moscú y el *Regaterín*, heridos casi á la misma hora!

El mundo progresa.

Hasta mañana.

ALERUA.

Madrid 6 de Mayo de 1906.

## MÁS QUE NUNCA

Nuestra ciudad adquirirá dentro de pocos días la extraordinaria animación que todos los años tiene durante la época de los exámenes para ingreso en la Academia de Infantería y

este año, más que ninguno otro, por el crecido número de aspirantes que han solicitado examen.

La afluencia de forasteros ha de ser, pues, grande, siendo de desear que nuestras Autoridades locales, celosas siempre de cuanto es cumplimiento de su deber, se esmeren, más que nunca, para que todos los que han de ser nuestros accidentales vecinos, hallen la facilidad que apetezcan para hacer más cómoda su estancia en ésta.

Toledo debe ser siempre hospitalaria, manteniendo la tradición de su hidalguía.

Nuestro Alcalde seguramente, dispondrá lo mejor para que no sean posibles justas censuras por incumplimiento de lo que es elemental en cultura pública de una capital como Toledo.

Más que nunca, precisa que sus delegados se esmeren en el cumplimiento de sus respectivos deberes.

El Sr. Martos, tan amante de esta ciudad, velará más que nadie por sus prestigios.

Confiamos en sus energías y en sus dotes de mando.

## LA COMISIÓN PERMANENTE

Hoy ha celebrado su primera sesión la Comisión permanente de la Diputación provincial.

La mayoría de los Diputados que la constituyen han sido ya, en otras épocas, de la misma Comisión y, por tanto, saben ya á qué atenerse, habiendo algunos que tienen práctica especial de su gestión.

Para éstos, no van escritas estas líneas; serían inútiles. Dirígense á los que, nuevos en la empresa de administrar los intereses de la provincia, llegan á la Comisión con ideales y con entusiasmos, con deseos de acertar, puesto el corazón en alto, y atendiendo tan sólo al estricto cumplimiento del deber. Para ellos va nuestra salutación, nuestra bienvenida, modesta, pero sincera.

*HERALDO TOLEDANO*, fiel á su programa y á sus propósitos, aplaudirá, sin reservas, todo lo bueno que esa Comisión acuerde; censurará, con la mayor energía, dentro siempre de los naturales respetos, cuanto sea contrario y perjudicial á los intereses de la provincia, cuanto no responda al bien público de los distintos distritos.

La nueva Comisión, tiene ancho campo, por desgracia ó por fortuna, en que emplear sus iniciativas.

De las esferas del gobernar van desapareciendo los antiguos poderes del cacicazgo para dejar paso á todo lo que sea justicia y moralidad, recta administración, adelantamiento y progreso de los servicios provinciales á los que se deben todos y cada uno de los individuos que constituyen la Comisión permanente.

La provincia entera está pendiente de sus determinaciones con la esperanza de sus iniciativas.

La ocasión es propicia, más favorable que nunca. Si la desperdician, peor para los que, pudiendo conquistar un nombre en la historia política de Toledo, se conforman con figurar en la lista de los indocumentados ó en la de los ineptos.

## Fiestas de Mayo.

La de Noblejas.

(De nuestro Corresponsal.)

Las funciones que anualmente se celebran en este pueblo en honor del Cristo de las Injurias, han tenido en el presente, singulares atractivos.

Este pueblo, celebre ya por sus famosos vinos, ha echado la casa por la ventana, disponiendo un atractivo programa de festejos. Funciones de Iglesia, procesiones, músicas, fuegos artificiales, teatro, cinematógrafo, bailes públicos y toros. Todo, en cuatro días, además del *visiteo* á las acreditadas bodegas por las que entre copa y limonada, ó la consabida *zurra*, se confortan las fuerzas y se alegra el espíritu del cándido forastero que cae en las redes de estos vinticultores.

Este año, la concurrencia de los pueblos inmediatos y de Madrid, ha sido extraordinaria, siendo considerable el número de forasteros que se albergan en casas particulares, posadas y casas de huéspedes. Y esto que, en otro pueblo, sería excepcional, en Noblejas es lógico si se tiene en cuenta el carácter amable y hospitalario de sus habitantes y sus relaciones comerciales extendidas por toda España, merced á la bondad y riqueza de sus vinos reconocidos como predilectos.

La forzosa reclusión que en la actualidad sufro á causa de reciente duelo, me ha separado en absoluto del núcleo de amigos alegres y entusiastas. Diríase que á mi carácter abierto y franco para el bullicio ha correspondido, por designios de la fatalidad, la tranquilidad de espíritu y el apartamiento del mundo profano, cual monje penitente en solitario desierto.

Por tanto, nada he presenciado, y solamente transmito estas noticias escuetas por el eco que llega á mis oídos á través de los muros y por antecedentes de amigos cariñosos que frecuentan mi celda temporal.

Se han quemado fuegos artificiales con acompañamiento de músicas y bailes; ayer, hubo fiestas religiosas entre las que descuella la tradicional procesión del Cristo, presenciada por numeroso gentío que, siguiendo tradicional costumbre, depositó en sus andas espléndidos donativos metálicos, producto de la original subasta pública para llevarlas, pagando cada persona cincuenta, sesenta y más duros. Por la noche, hubo veladas de teatro y cinematógrafo, y todo ello muy concurrido, y de madrugada el encierro de las reses que han de correrse hoy, estoqueadas por Megía, Rabanal, Limiñana y Fresquito.

Como no pueden borrarse mis aficiones taurinas de veinte años de revistero, al efecto de complacer á mis amigos de este pueblo voy á establecer un servicio sui generis para dar cuenta á esos lectores de este espectáculo dejando la apreciación de la corrida al criterio de mi interlocutor.

Y nada más por este año.

F. DE A. P.

Noblejas, Mayo, 1906.

Heraldo Toledano

adelanta su información dieciséis horas á los periódicos de Madrid que se leen en Toledo.

DE LA PROVINCIA

En una finca, propiedad de D. Francisco de Trias, Alcalde de Villamuelas, han aparecido desgajadas nueve olivas.

Atribúyese el hecho á una venganza política.

Mercados.—Ocaña.—Trigo, 49 reales fanega; Cebada, 25; paja de trigo, 0,38 arroba; de cebada, 35. Con tendencia á la baja. Grandes existencias; poca demanda. Vino sobre la madre, 2,50 arroba; trasegado, 2,75; poca demanda.

El campo, en general, bueno, no así el viñedo, que á pesar de lo avanzado de la época, no ha empezado el brote.

En el pueblo de Cuerva le han sido robadas al vecino del mismo, Cándido Rodríguez Martín, once gallinas y un gallo, sin que de las averiguaciones practicadas se haya podido dar con los autores del delito.

Por vender peces han sido denunciados, en el pueblo de Carpio de Tajo, Pedro Fernández e Inés Carrasquilla, de once y trece años de edad, respectivamente, los que manifestaron que dichos peces se los habían dado sus padres Julián Fernández y Felipe Carrasquilla.

En el quinto denominado de Puentesecas, le ha sido recogida, al vecino de Urda Felipe Peña Falcón, una escopeta, por carecer de la correspondiente licencia.

Igual perance le ha ocurrido, en el pueblo de Borox, al vecino de Añover de Tajo Fernando Carmena Prada.

Ante el Sr. Juez municipal de Fuensalida, ha sido denunciado, por la Guardia civil, el vecino de Puebla de Montalbán Santiago Manselís Gómez, por dedicarse á la venta de peces en dicho pueblo.

TOROS EN NOBLEJAS

Cuatro cornúpetos de D. Pedro Cuesta, de Colmenar, estoqueados por Megía, Rabanal, Limiñana y Fresquito.

Día espléndido; mucha luz, animación extraordinaria; las calles invadidas por el público que se dirige á la plaza; la música de los Guardias jóvenes de Valdemoro toca alegres pasodobles. Todos corren temiendo llegar tarde al espectáculo.

Yo desocelo el auditivo de mi teléfono y me dispongo á oír lo que Manolín (a) Cheroni, va á comunicarme de la corrida.

Plaza rebosante de público, mucha alegría. En los

palcos verdadero derroche de mantones de Manila, que no logran con sus brillantes tonos disminuir la frescura del color de sus encantadoras dueñas.

Al pisar las cuadrillas el rodondel, son saludadas por estruendosas aclamaciones; todo el público aplaude menos el Inspector de alcoholes, que permanece imperturbable. ¿Estará pensando en precintar alguna alquitara?

Aparece en la plaza el primer cornúpeto, que es capeado con verdadero abuso de percal. Cámbiase la suerte, adornándole el morrillo con tres pares de rehiletes al cuarteo. Suerte suprema: Juan Antonio Megía descubre ante el palco de Juanita Peral, brindándole el toro; yáse al bicho, dándole varios pases altos y de telón, rematando la suerte con una estocada contraria y después un descabello. Público aplaude y matador es obsequiado.

Cambio de auditivo y sigo escuchando: Pisa la arena el segundo toro, colorao, ojo de perdiz y bien puesto. Después de los capotazos de rúbrica, Megía coge los palos y brinda la suerte á la señora de Don Adelaido Rodríguez, colocando un par al cuarteo que repite con otro en igual forma, rematando la suerte Coleta con otro idéntico. Megía es obsequiado.

Me dice Cheroni que me disponga á oír con cuidado. Rabanal, coge los trastos de matar, dirígese al palco Peral y brinda. Abrese de muleta ante el toro, empezando una serie de pases que no componen al bicho, que receloso le hace varias coladas; Rabanal, pincha barrenando y es volteado aparatosamente; vuelve á pinchar y rueda de nuevo; larga otro sablazo y vuelve á ser cogido. El público protesta; espada es retirado á la enfermería con tres varetazos en... salva sea la parte, leves por fortuna. Megía reinita al toro de un estoqueazo á la media vuelta.

Suelto el auditivo y descanso.

Este torito hacía mas estragos que la ley de Osma. Suena el timbre; ha salido el tercer toro, cárdeno, bragao, bien armado, con poder y corriendo más que el viento; primer tercio, lidia igual anteriores, mucho percal. Segundo, tres pares entre medianos y malos. Limiñana dispónese matar toro. Brinda también al palco Peral; pases altos y bajos y de telón y de todas clases; una estocada; dos estocadas; tres estocadas; hasta siete; tres intentos de descabello sin consecuencias, y por último, la puntilla. El diestro es obsequiado. Y á todo ésto el Inspector de alcoholes imperturbable.

Ultimo toro; cárdeno, oscuro y cornicorto. Lancéale de capa Fresquito que se adorna con verónicas y de farol, siendo muy aplaudido. Llegada la suerte de banderillas, Regaterín chico, que hace su debut como banderillero, auxiliado por su hermano el auténtico Regaterín, coloca un buen par y otro aceptable, siendo alcanzado Regaterín. I y revolcado sin consecuencias. Iglesias coloca otro par. Fresquito brinda, ¡cómo uol!, al palco Peral. Abrese de muleta, toreando con arte y dando pases naturales de cabeza á rabo, en redondo y cambiados, y lía y agarra un sopapo hasta los gavi-lanes, un tanto contraria, pero entrando á ley. Muchos aplausos y obsequio.

Suelto el auditivo y vuelvo á descansar.

Vuelve á sonar el timbre. ¿Que qué me ha parecido la corrida? Pues lo mismo que á Ud., mi querido Cheroni. ¿Habría influido en el éxito la presencia del Inspector de alcoholes? Dios nos dé más suerte para la del año próximo.

Salud, Manolín, y muchas gracias.—PUYA.

Noblejas 5 de Mayo de 1906.

Diputación provincial.

Abrese la sesión á las once y media, y se pone á discusión el criterio que se ha de seguir en lo referente á los caminos vecinales.

El Sr. Jareño pide que para llevar concepto determinado se les faciliten antecedentes que les ilustren, y que de Obras Públicas remitan el plano, para con él á la vista fijar criterio en la sesión de mañana.

Los Diputados que forman la Comisión que representa la Diputación en la Junta del 10, manifiestan ir guiados de los mejores propósitos, si bien tienen pesimismo hacia el apoyo que el Gobierno puede prestarles.

Mañana á las once se reúne otra vez la Comisión provincial.

TRIBUNALES

Audiencia.—Señalamientos para mañana 8.—Sección segunda: Navahermosa; disparo y lesiones; Luciano Sánchez y otros; Abogado Sres. Infantes y Conde; Procuradores Sres. Riesco y Mateo.—Talavera; hurto; José Díaz; Abogado Sr. Paniagua; Procurador Sr. Moreno.—Talavera; disparo; Timoteo Rodríguez; Abogado Sr. Lozoya; Procurador Sr. Aroca.

La causa contra Petaca.

Ante numeroso público ha empezado á verse la causa seguida contra Daniel Jiménez (a) Petaca, por el delito de robo cometido el día del Corpus último en casa del conocido industrial Mateo López.

El misterio en que desde el primer momento se vió rodeado el hecho, la circunstancia de cometerse en el sitio más céntrico de Toledo, en pleno día, pues tuvo lugar su realización mientras el Sr. López, empresario de la Plaza de Toros, se hallaba con su fami-

lia presenciando la corrida, y las mil incidencias y singularidades que han acompañado á la incoación de esta causa, justifican la expectación que ha despertado.

Antecedentes.

El día del Corpus pasado, y al regresar de la corrida el Sr. D. Mateo López, se encontró fracturada la puerta de la calle y una alacena de la que habían desaparecido 4.000 pesetas en un saco, producto de la venta de la taquilla, además de otros objetos de valor.

Dióse parte á la Autoridad, é inmediatamente la policía empezó á practicar gestiones, delegando el Inspector y entregando el bastoncillo de bolsillo al propio Petaca, como conocedor de la gente maleante.

Practicáronse detenciones, todas infructuosas, y cuando se creía que este sumario tendría que sobreseerse, cambiábase de pista, recayeron sospechas sobre el mismo Petaca, debido á haber sido encontrado el reloj robado en una casa de préstamos, y reconocido por el pres-tamista Daniel Jiménez, detúvose á éste, acudiendo el Sargento Navas con el reloj á casa de María Pueyo, la que reconoció dicha alhaja como habérsela visto á su hombre; mereciendo citarse el hecho de haber sido reconocido el reloj robado por el olor, pues en la carnicería de su poseedor había estado el reloj en el cajón, y adquiriendo un olor á sebo, insoportable.

La Vista.

A las once constituyóse el Tribunal, procediendo á la insaculación de los jueces de hecho.

El público invade la Sala al grito de «Audiencia pública».

Preside el Tribunal el Sr. Mignel González; acusa el Teniente Fiscal Sr. Vázquez, y defiende al procesado el Sr. Lafente (D. Federico).

En el interrogatorio, el procesado niega su participación en el hecho de autos, explicando lo que hizo el día del Corpus, y exhibe el reloj que usa, muy parecido al robado, que el Presidente manda sea enseñado á los jurados para que vean si es posible la confusión entre ellos.

La prueba.

Dase lectura de la documental, que no tiene interés, salvo la diligencia de reconocimiento practicada, primero en el Gobierno civil de Madrid, y después en rueda de presos de esta cárcel, por el dependiente de la casa de préstamos, en el cual señaló al procesado.

Testifical.

Empieza el desfile de testigos del fiscal, no comparciendo los perjudicados.

Comparece una buena moza, saludada con murmullos de admiración por el público, Josefa Pueyo, amiga íntima del procesado, quien niega que afirmase que el reloj robado lo viese al Petaca, diciendo que éste tenía uno que compró en Sevilla durante la Semana Santa, muy parecido ó casi igual, al que le ponen de manifiesto.

Desfilan varios testigos que estaban en la taquilla para deponer acerca de la hora en que se remitió el dinero y peso y condiciones del saco que forzosamente había de llamar la atención por su tamaño y necesidad de llevarlo al hombro.

Declararon los serenos de servicio, que no vieron al Petaca por los alrededores de la casa, y otros varios que vieron á Petaca desde las dos á las seis, horas en que se debió verificar el robo.

La prueba, hasta ahora, no puede ser más favorable al procesado.

Declara el dependiente de la casa de Préstamos, quien dice que no afirmó rotundamente en el reconocimiento la identidad del procesado, sino que dijo que le parecía.

Puesto el procesado de pie, é invitado el testigo por el Presidente á que le reconozca, afirma que le parece que no es el que empuñó en su casa el reloj.

Signe el desfile de testigos, cuyas declaraciones carecen, en general, de interés, siendo sus manifestaciones favorables á la prueba de la coartada.

Terminada la prueba se suspende hasta mañana las diez.

El público sigue con gran interés el curso de esta vista, elogiando al defensor por su extraordinaria habilidad, apreciación que recogemos, aun temiendo herir la natural modestia de nuestro querido Director.

Nota. Acompañado de atenta carta hemos recibido un comunicado del Sr. D. Alvaro Maenza, que no publicamos hoy por su mucha extensión, y por el que desea conste que su hijo agredió al vecino de Rielves Nicolás Pérez, porque éste le amenazó con una pistola. Queda complacido nuestro cariñoso comunicante.

NOTICIAS

Continúa en Madrid el Sr. Gobernador civil de esta provincia.

En diferentes distritos de esta capital se están recogiendo firmas para la instancia que, los vecinos de Toledo, elevan á su Ayuntamiento en súplica de que oblige á La Electricista Toledana á mejorar el servicio de su cometido.

Pasan ya de algunos cientos las firmas recogidas.

Ayer fué extraordinaria la concurrencia de forasteros que pasaron el día admirando las riquezas artísticas de nuestra ciudad.

Nos afirma persona, que dice estar bien enterada, que la Compañía que tiene en explotación el salto de agua en Villaseca, tan pronto como termine unas

obras que está realizando, traerá fluido eléctrico á Toledo y tenderá la correspondiente red para facilitar alumbrado.

Hemos oído asegurar que, muy en breve, actuará en nuestro Teatro una Compañía coreográfica.

Se encuentra enfermo en Madrid el Diputado á Cortes por Talavera D. Tomás Bernete; por esta causa no ha podido asistir al pleno de la Diputación.

Hemos tenido el gusto de saludar al conocido revis-tero taurino Fernando Quiles (Claridades).

Con motivo de las fiestas de la boda real, concurrirá á Madrid, para tomar parte en el concurso, el Orfeón Toledano.

A este efecto, ensaya un poulpourri de cantos toledanos, entresacados del archivo del conservatorio; unas variantes del canto muzárabe, y una marcha original de nuestros paisanos, el maestro Flores y letra de don José Linaño.

Ha alquilado habitaciones en el Hotel Castilla el conocido autor de Bohemios Sr. Vives, que se propone pasar entre nosotros el tiempo necesario para terminar una obra genuinamente toledana.

Han llegado á su posesión de San Bernardo los Sres. Duques de la Unión de Cuba.

Ayer, á la salida de Mora, volcó el carro de la Academia de Infantería, causando el destrozo de los aparatos de fotografía y ropas, entre otros objetos, de nuestro Corresponsal Sr. Garcés.

Lamentamos el percance.

En breve llegarán á Toledo, en el nuevo automóvil que han adquirido, los Sres. De Chaves, continuando su viaje á Andalucía, acompañados de sus hermanos los Sres. De Peñalosa.

La boda que anunciábamos de un joven Abogado toledano, residente en Méjico, se celebrará en ésta, por poder, el próximo mes de Septiembre.

Representará al ausente su hermano menor.

También se anuncia la boda de una distinguida señorita, parienta inmediata del Abogado anterior, con el principal socio de una de las más importantes casas de banca mejicanas.

Han regresado de Madrid los Sres. de Esteban Infantes.

Anteanoche se vió muy concurrida la verbena que se celebró en la Puerta del Cambrón para inaugurar el parterre del Matadero, debido á la actividad del Concejal Sr. Medina.

Hubo cabezudos, farolillos, músicas, limonada, etc. Nuestra enhorabuena al querido Concejal.

Entre la buena sociedad toledana reina gran animación por la kermesse organizada para la Octava del Corpus.

Dicha kermesse tendrá lugar en el paseo del Miradero y adoptarán las señoritas vendedoras trajes típicos regionales; se celebrarán tómbola y verbenas, y se proyecta un baile de sociedad.

DIARIO CATÓLICO

El día 14 próximo dará principio el solemne novenario que á la gloriosa Santa Rita de Casia, tributan las Religiosas Agustinas de Santa Úrsula de esta ciudad, en unión de los Sres. Asociados.

Todos los días, á las siete de la mañana, habrá Misa rezada, á las nueve la cantada, y después se leerá la Novena. Por la tarde, á las seis, se expondrá á S. D. M., se rezará la Estación, el Sermón, Novena y Reserva, terminando con los Gozos, Antífona y Oración de la Santa.

CONFERENCIA

La celebrada el domingo último en el Centro de Dependientes de comercio estuvo á cargo de D. José Conde, que disertó acerca del tema El dependiente en la época actual.

Dividió su trabajo en dos grupos: 1.º Conferencias científico-literarias. 2.º Conferencias teórico-prácticas: La ilustración del dependiente.

Comparó al dependiente actual con una sirviente.

Explicó la necesidad de crear una especie de Ateneo mercantil, para que en él, el dependiente, adquiriera conceptos útiles para su vida.

Para conseguir este fin, es menester que al dependiente se le concedan horas libres en el día para invertirlas en esta educación tan necesaria, así como para su oxigenación, á la par que para adquirir relaciones que tanto le conviene á él como á sus principales.

Terminado el discurso, el Sr. Conde fué justamente felicitado por todos sus oyentes.

EXTRANJERO

Pregón mal acogido.

Comunican de Tánger que el pregón ordenado por el Kaid prohibiendo el uso de armas y fuegos de pólvora durante la celebración del Milud aniversario del nacimiento de Mahoma, ha producido deplorable impresión entre los marroquíes.

Terremotos en el Japón.

En la vasta zona que se extiende desde Tokio hasta la isla de Formosa, vienen sintiéndose hace unos días fuertes temblores de tierra.

El último ha tenido lugar en Osak; fué de duración de cuatro minutos, causando, por fortuna, sólo el pánico consiguiente.

Turquía cede.

El conflicto anglo-turco ha entrado en el período de las conferencias, lo que hace suponer su pronta terminación pacífica.

Bajo la presidencia del gran Visir Terik-Baja, se ha celebrado en Constantinopla un Consejo de Ministros extraordinario para ocuparse del ultimatum inglés. Los informes recogidos á la salida del Consejo, permiten asegurar que Turquía cederá, mandando á sus tropas que desalojen Tabah.

No obstante las noticias optimistas, Inglaterra sigue preparándose ante la posibilidad del casus belli. Varios Regimientos de guarnición en Malta han recibido la orden de marchar á Egipto. Sigue desconociéndose el rumbo tomado por la Escuadra inglesa del Mediterráneo.

Maniobras alemanas.

A las maniobras terrestres efectuadas bajo el pie de guerra por el Ejército alemán, han seguido las navales.

Cuarenta y siete unidades de combate maniobrarán durante cinco semanas en el Mar Negro.

Heljoglant será la base de sus operaciones. En las Cancillerías europeas sigue inspirando inquietudes este alarde de las fuerzas del Kaiser.

Atentado anarquista contra el Gobernador de Moscu.

Cuando, debido á las elecciones de la Duma, crefese relativamente tranquila la situación en Moscu, la noticia del atentado contra Dubarof ha producido penosa emoción.

Este había tomado parte activa en la represión de los desórdenes promovidos por la huelga general, significándose por sus temperamentos de templanza.

Ayer á la una, á la vuelta de la Catedral, un nihilista, disfrazado de militar, arrojó una bomba contra el carruaje descubierto que conducía á Dubarof y á sus acompañantes.

El General resultó herido y muertos sus dos acompañantes y el nihilista autor del atentado.

SEGURO CURIOSO

Dícese que en Barcelona se constituirá una sociedad que, entre otros ramos, abarcará el seguro de enseñanza.

Los padres harán las operaciones sobre sus hijos, y mediante el pago de una prima, podrán éstos, llegados á cierta edad, dedicarse al estudio de una carrera, completamente libre de gastos para los padres; esto es, por cuenta de la Sociedad aseguradora.

Este proyecto es la quinta esencia del industrialismo. Caben en ello miles de combinaciones para eximirse el asegurador del cumplimiento de la póliza, y se presta á muchas contrariedades.

¿Es que tendrá esa Sociedad la evidencia de que todos y cada uno de sus asegurados han de

tener abonadas aptitudes para el estudio, ó cuenta con inventar algo sin aparato que les sirva de medio revelatriz de la capacidad intelectual de los chicos propuestos para el seguro, admitiéndolos á éste ó no, según el resultado de la prueba.

Encontramos un bonito juego de palabras que además expresa bien el concepto que en España se tiene de la enseñanza:

«De seguro que la proyectada Sociedad de seguros lograría gran éxito, en punto al seguro de enseñanza, si con su póliza asegurase la aprobación de asignaturas, que es lo que buscan la generalidad de los padres, aunque los asegurados no supieran una palabra.»

PASATIEMPOS

Nuestros Concursos.

En nuestro deseo de corresponder al creciente favor que el público nos dispensa, hemos organizado una serie de CONCURSOS mensuales.

El del presente mes, consistirá en acertar todos los PASATIEMPOS que se publiquen en la Sección correspondiente de nuestro periódico durante el mes de Mayo, y á contar desde este número hasta el del día 31 inclusive.

Regalaremos un magnífico reloj de bolsillo con su cadena correspondiente al que presente soluciones exactas á TODOS nuestros PASATIEMPOS publicados en el plazo dicho.

Para poder optar al premio de este concurso, será preciso:

1.º Remitir á la Administración de este periódico, bajo sobre cerrado, las soluciones con el nombre y domicilio del interesado, acompañando todos los vales correlativos que publicaremos en la 4.ª plana durante el tiempo que esté abierto el Concurso.

Si fuesen varias las soluciones exactas recibidas, se procederá en nuestras Oficinas á un sorteo entre los interesados que los hayan remitido. Este sorteo será público, y podrán presenciarle todos los suscriptores y lectores de nuestro diario que lo deseen, teniendo lugar el día 3 de Junio á las doce en punto de la mañana.

El plazo para remitir soluciones termina el día 2 de Junio próximo, á las doce la noche.

En nuestro número del día 4 publicaremos el resultado del Concurso.

CHARADA

Tres primera es consonante  
Tres dos cuatro fué torero,  
Tres mi TODO necesito  
Cuando hace frío en invierno.

J. ECHEGARAY.

JEROGLÍFICO



ACADEMIA DE INFANTERIA

Servicio para mañana 8 de Mayo.—Guardia de Prevención, Capitán D. Jesús Pérez Peñarmaría.—Imaginaria, Capitán D. Alfredo Serrano.

CULTOS

Día 8.—Nuestra Señora del Camino, en Pamplona. La Aparición de San Miguel.—Santos Acacio, Arestino, Bapticio, Entidio, Faustino, Máximo, Rogato, Tértulo y Víctor, Mártires.

—Las Cuarenta Horas en la Iglesia de Santo Tomás Apóstol.

—Iglesia de San Lorenzo Mártir: Continúa la Novena á Nuestra Señora del Consuelo á las seis y media de la tarde, predicando mañana el señor don Calixto Rubio.

Desde Madrid.

Conferencias telefónicas.

(3,45 tarde.)

Conferencias.

Esta mañana conferenciaron extensamente Moret y Azcárate, ocupándose asuntos relativos Instituto Reformas Sociales. Concédese importancia á esta entrevista por suponer dió Azcárate seguridades de no haber disturbios republicanos durante festejos bodas reales.

Firma de S. M.

Dos y media, Presidente Consejo fué Palacio, llevando la firma de Rey. Sin importancia.

Corrida regia.

Romanones, citó su despacho Gobernador, Niembro y Bombita, acordando adelantar corrida regia de convite por tener compromiso Machaquito y Bomba de torear en Córdoba.

Habrá alabarderos bajo palco regio, y créese será suerte varas sin gualdrapas por estimar toreros dificultosa porte varas.

Entrevista con Ministro.

Romanones recibió periodistas, diciendo había tranquilidad en toda la Península. Conferencia Gobernador Barcelona, afirmando creencia desaparecerán hasta huelgas parciales, desmintiendo terminantemente disgustos con Coronel Brasa, jefe policía, y no ser tampoco cierto piense sustituirle con Magistrado.

Dijo carecían fundamento rumores referentes venida Princesa Victoria Biarritz antes boda, y viaje Rey San Sebastián señalado para el día 24 del corriente.

Un pleito.

Competencia calles Mayor y Arenal por paso comitiva vuelta

boda; Comisión calle Mayor conferenciado Ministro recabando tradicional privilegio y ofreciendo decorar la calle magníficamente.

Felicitación de S. M.

S. M. el Rey felicitó á Moret y Romanones por último viaje Barcelona.

«Así ha de hacerse siempre; á los pueblos hay que visitarlos y conocer sus aspiraciones para satisfacerlas en justicia».

Gobierno muéstrase contento y satisfecho.

(5,45 tarde.)

Combinación Secretarios Gobiernos civiles.

Ministerio Gobernación guarda reserva sobre alcance de esta combinación, en la que entran, hasta ahora, las provincias de Palencia y Alicante.

El Ministro de Marina.

El Ministro de Marina visitó en el Ferrol la «Nautilus», escuela de guardias marinas, recibiéndole Comandante sobre cubierta y tributándole honores. Quedó muy satisfecho de su visita, y comió á bordo. Después hizo varias evoluciones buque.

Le han visitado (en tierra) varias Comisiones, entre ellas, una muy numerosa del partido liberal.

Los obreros Arsenal han solicitado trabajo.

Elecciones en Francia.

Según telegrama París, el resultado conocido de las elecciones generales, siguiente: 235 ministeriales y 141 oportunistas.

El Gobierno puede considerarlas como un triunfo, así como el de los socialistas gubernamentales.

Créese, sin embargo, que con los datos que falta conocer, la Cámara quedará constituida, casi lo mismo que la anterior.

Los nacionalistas han sufrido una gran derrota.

Al Pardo.

S. M. propónese dirigir personalmente la terminación del alhajamiento de las habitaciones que ha de ocupar en aquel Real sitio S. A. la Princesa Victoria de Battenberg.

Bolsa de hoy.—Cotizaciones.

Interior contado.....	82,40
Fin de mes.....	82,67
Fin próximo.....	00,00
Amortizable.....	101,80
Banco.....	441,00
Tabacos.....	410,00
Francos.....	10,75
Libras.....	00,00

ALERUA.

IMPRESA DE LA VIUDA É HIJOS DE J. PELÁEZ

La aldeana bajó la cabeza sin responder.

—Los prestamos usurarios, continuó la joven, las persecuciones judiciales y las ventas forzadas, arruinan á varios desgraciados para favorecer á un solo hombre. Esta espantosa obra ha comenzado por la expoliación de una herencia; la odiosa especulación del infortunio ajeno ha seguido; viudas y huérfanos fueron despojados.... ¡Por todas partes donde mi padre ha pasado existe la miseria, oyense gemidos y se vierten lágrimas! ¡Qué vergüenza!

Ocultó el rostro entre las manos y comenzó á sollozar.

La nodriza, desolada, la miraba sin saber qué decir, y lloraba también.

Debería haberse callado, y pesabanle amargamente sus revelaciones. Verdad que Marta lo había querido, y á aun exigido.

La joven vituperaba las acciones de su padre y se sentía avergonzada por ellas; comprendía así la aldeana; mas no adivinaba cuán grande, cuán sombría era la desesperación de aquella pobre criatura, ni el alcance de las revelaciones hechas.

Al cabo de un instante levantó Marta la cabeza; el atroz dolor que desgarraba su alma se reflejaba en la palidez de su hermoso rostro.

—Querida nodriza, le dijo, muchas gracias. —¡Oh, no! ¡no las merezco! exclamó la aldeana.

—Sí, sí, porque era absolutamente necesario que yo lo supiese todo; ahora ya lo sé y no tengo más que preguntarte.

—Marta, hay algo en tu mirada que me asusta. Hija mía, ¿qué vas hacer?

—No tardarás mucho en saberlo. La resolución fulguraba en sus ojos, llamándole de fiebre.

Levantóse, cogió las dos manos de la mujer, estrechólas entre las suyas, la abrazó después con filial ternura, y salió de la casa.

Mathurin Raelot no había vuelto aún de su habitual paseo cuando Marta entró, en cerrándose en su cuarto.

Agobiada de dolor, dejóse caer sobre una silla, permaneciendo largo rato meditando. Terribles espasmos agitaban violentamente su pecho, que dejaba escapar sordos quejidos.

Jorge, que acababa de llegar, estaba con su futuro suegro.

El Sr. Raelot mostrábase alegre, lo cual contrastaba singularmente con el dolor impreso en el semblante de la joven y con su actitud resignada.

—Buenos días, papá; buenos días, Jorge, dijo Marta tendiendo la mano al Ingeniero. Llenc de extrañeza, tomó Jorge aquella mano, la estrechó dulcemente é inclinóse después para besar á su prometida.

—¡Hum! Tiene gracia, murmuró Raelot; ¿qué significa eso?

Jorge había palidecido; oprimíasele el corazón, crecía su inquietud y sospechaba vagamente alguna desgracia.

Conservaba entre sus manos la de Marta, á quien miraba con cierta estupefacción. —Marta, dijo Jorge, ¡qué triste estás y qué extraña acogida me dispensas hoy!

Ella suspiró.

—¡Marta, amada mía! ¿qué tienes? ¿por qué sufres? ¿No quieres decirme la causa de tu pesar?

—Ahora no, Jorge.

busca de tu padre, bien que supiese que le podía prestar dinero, á causa de constarle que no se lo prestaría sino mediante intereses muy crecidos. El Notario tenía siempre dinero en caja y prestaba á quien lo necesitase, si tenía con qué responder. Era aquel dinero, según decía, de sus clientes, que se lo confiaban; pero, en realidad, pertenecía todo al Sr. Raelot de quien el Notario era agente. Casi nunca aparecía el nombre de tu padre en las escrituras hipotecarias, porque el Notario disponía de hombres al afecto. Lambert confesó haber tomado setenta mil francos; mas en realidad sólo tomó cincuenta mil. Como ves, no fué mejor tratado por el Notario que lo hubiese sido por el Sr. Raelot. Debía reintegrar en seis años la suma tomada, pagando cada año el interés de 5 por 100 sobre la referida suma de los setenta mil francos.

—Eso es horrible! murmuró la joven con voz ahogada.

—Desgraciadamente, continuó la aldeana, el pobre Lambert sufrió toda clase de desgracias: un año el granizo destruyó sus

**LA TOLEDANA**  
**GRAN CASA DE VIAJEROS**  
 DE  
**EDUARDO PÉREZ ARROYO**  
 35, CARETAS, 35. MADRID  
 (FRENTE A CORREOS)  
 Elegantes gabinetes á precios económicos.

Caen los Gobiernos, mueren los grandes hombres de Estado y vacila la paz universal; sólo la fama del café torrefacto de «La Estrella», es imperecedera.  
 Lo venden: calle Real del Arrabal, 24, Confitería, Toledo.

**Consulta especial**  
 de las enfermedades  
 de la vista, garganta,  
 nariz y oídos.  
 Martes y viernes.  
**Operaciones de cirugía general**  
 (En el Consultorio y á domicilio)  
 Cuesta de los Pascuales núm. 8.  
 Toledo.

**RED TELEFONICA DE TOLEDO**  
 ADMINISTRACIÓN  
 Esta Empresa figura en octavo lugar de las establecidas en España.  
 ¿A qué obedece esto? á lo económico de sus tarifas y á la comodidad del servicio. Por un real diario, quien no lo instala en su domicilio, para saber cómo están los parientes y amigos? ¿Quien para casos de enfermedad llamar al Médico, al Cura, consultar al boticario y también para los de robo ó incendio avisar á las Autoridades? Un real tiene pocos cuartos, comparado á la comodidad y servicio que puede reportar ese chisme que se llama teléfono. Con que, toledanos, animarse á pedir teléfono los que podéis disfrutar estas ventajas y otras muchas que quedan en el tintero, y ya se explicarán.

**GRAN SASTRERÍA DE MILITAR Y PAISANO**  
 DE  
**TOMÁS M. MAESTRO**  
 PLATA, 26—TOLEDO  
 Esta Casa, tan acreditada en la confección de sus prendas, que en nada se diferencia de las confeccionadas en las mejores sastrerías de Madrid, pone en conocimiento de su distinguida clientela y del público en general, haber recibido un inmenso surtido para la presente temporada, y debido á las buenas condiciones en que ha hecho sus compras y lo reducido de sus gastos, le permiten vender más barato que nadie.  
 Los pagos son al contado.

**Central Vinícola**  
 de  
**LOPE ROLDAN**  
 Pesetas.  
 Vino de Valdepeñas, arroba..... 6,00  
 Idem de Villarrubia y Noblejas, id..... 5,50  
 Vinagre de yema de vino añejo, id..... 5,00  
 Vinos especiales.  
 Jerez Oro, botella..... 2,00  
 Idem Pasto, id..... 2,20  
 Idem Moscatel, id..... 2,30  
 Idem Manzanilla pálido, id..... 2,50  
 Idem Pedro Ximénez, id..... 3,25  
 Idem Oporto, id..... 2,00  
 Cognac.  
 Superior de una cepa, botella..... 3,50  
 Idem de dos cepas, id..... 4,70  
 Postes, 11, y San Ginés, 16.  
 Se sirve á domicilio desde una cuartilla en adelante.

**Sastrería Eclesiástica y de Paisano**  
 de  
**CLAUDIO GARRIDO**  
 Toledo—Hombre de Palo, 13—Toledo.  
 Este nuevo establecimiento tiene el gusto de ofrecer á los Sres. Sacerdotes y al público en general las grandes ventajas que encontrarán respecto á los precios equitativos que han de regirse en esta su casa, y á continuación se expresan para mayor satisfacción del público.  
 Uniformes eclesiásticos para Sres. Seminaristas á precios sumamente económicos; para Sres. Sacerdotes, Sotanas Romana, Francesa y Española; Dulletas, Manteos, Esclavinas y Capas de Coro para los señores Canónigos y Beneficiados; especialidad en merinos de todas clases.  
 Trajes de paisano de última novedad desde 40 á 80 pesetas; pantalones, corte novedad, desde 12, 50 á 25 pesetas; chalecos, corte novedad, forro seda, desde 15 á 25 pesetas; gabanes, última novedad, forro seda, desde 75 á 100 pesetas.  
 Visiten este nuevo establecimiento y se convencerán de las grandes ventajas que ofrece dicha casa.

**Venta de una casa en esta ciudad**  
 A voluntad de sus dueños se vende la señalada con el número 5 del callejón de San Pedro en inmejorables condiciones.  
 Razón: De nueve á doce de la mañana en el bufete del Letrado  
**Don Federico Lafuente**  
 Hombre de Palo, 17, Toledo.

**AGENTES ACTIVOS**  
 pueden ganar buenas comisiones trabajando Caja de Ahorros para Sociedad importante. Inútil solicitarlo sin buenas referencias. Dirigirse  
**A. BRETANO**  
 Sal, 6—TOLEDO

**Imprenta y Librería**  
 de la  
**Viuda é Hijos de J. Peláez**  
 Comercio, 55, y Lucio, 8.—Toledo.  
 Rosarios, Portamonedas de plata y piel, Botonaduras, Pilillas y Devocionarios.  
 Se hacen toda clase de trabajos tipográficos.

**CONFITERÍA**  
 DE  
**FRANCISCO MARTINEZ PÉREZ**  
 Santo Tomé, núms. 17 y 21.—Toledo.  
 Unica casa en Toledo que fabrica las ricas  
**OJALDRADAS DE REINOSA**  
 á 3,50 pesetas kilo.  
 Tartas y ramilletes.—El mejor salón para refrescos y chocolates, bautizos y bodas.

**Sastrería Madrileña**  
 de  
**Donaciano de Pablo.**  
 La más acreditada por su economía, corte elegante y confección esmerada.  
 Gran surtido en capas.  
 Equipos económicos para seminaristas. Especialidad en el corte de pantalones de todas formas. Los de talle sólo en la Sastrería Madrileña.  
 Primera casa en panas.  
 Hombre de Palo, 1—Toledo.

**HERALDO TOLEDANO**  
 DIARIO POLÍTICO  
 AMPLIA INFORMACIÓN EXTRANJERA Y DE MADRID  
 Director: Federico Lafuente.—Administrador: César Picatoste.  
**SUSCRIPCIÓN**  
 En Toledo: Un mes 1 peseta.  
 En la provincia: Un trimestre 4 id.  
 Demás provincias: Un trimestre 6 id.  
 Número suelto: 5 céntimos.  
 Se admiten esquelas de defunción, á precios económicos, hasta las tres de la tarde.  
 Precios convencionales para los anuncios permanentes.  
 En 1.ª plana: 25 céntimos línea.  
 En 2.ª y 3.ª id.: 15 id. id.  
 En 4.ª id.: 5 id. id.  
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador.  
 Apartado de Correos núm. 14.

**MANUALES SOLER**  
 BIBLIOTECA  
 Aquí ha de encontrar el libro que busco, pues en la colección de MANUALES SOLER que constituye la mejor "Biblioteca útil y económica de conocimientos enciclopédicos" y en la que colaboran los más eminentes autores, se encuentran temas interesantes lo mismo para el abogado, agricultor, médico, etc., etc., que para el obrero estudioso que desee cultivar su inteligencia en las ARTES, CIENCIAS E INDUSTRIAS.  
 DE VENTA EN TODAS LAS LIBRERÍAS.  
 Editores: SUCESORES DE MANUEL SOLER, Apartado 89, BARCELONA

**TAPAS**  
 para encuadernar la novela  
 El millón del tío Raclot.  
 VALE NÚM. 11.

**Heraldo Toledano**  
 Consurso del mes de Mayo.  
 Vale núm. 1.

**HERALDO TOLEDANO**  
 cosechas; al siguiente, un incendio devoró sus granjas y graneros, y, para colmo de desdichas, la muerte desalojó sus cuadras.  
 El pobre hombre, que había contado con sus cosechas y con la venta de sus bestias para pagar los intereses del dinero que debía reintegrar al cabo seis años, no sólo no pudo pagarlos, sino que tuvo que dirigirse otra vez al Notario, quien sin dificultad prestóle, en las condiciones sabidas, las sumas necesarias para continuar la explotación de su cortijo. Comenzaba á rehacerse un poco, y esperaba llegar con el tiempo á reparar tanto desastre, cuando lo arrebató la muerte de repente.  
 —¡Pobre infeliz! exclamó Marta. ¿Quién sabe si su terrible deada habrá precipitado sus días!  
 —Háse dicho, hija mía, pero ya sabes que se dicen tantas cosas....  
 —Continúa, nodriza, continúa.  
 —Aún no se había repuesto la mujer de Lambert del golpe sufrido, cuando se vió precisada á devolver en corto plazo la suma de ciento veinte mil francos, presta-

**EL MILLÓN DEL TÍO RACLOT** 87  
 —Estas alhajas, dijo con tristeza, estos pendientes y esta sortija... ¡oh! ¡parece que me quemán!  
 Despojóse de la sortija y de los pendientes, púsolos en sus estuches y guardó éstos en un baúl, donde tenía la pulsera y otras alhajas de poco valor que había usado en el colegio.  
 Había ido á ver á su nodriza, sencillamente vestida con un traje negro, algo usado, á pesar de tener otros más ricos y elegantes, que realizaban su belleza.  
 Mirándose en el espejo, suspiró:  
 —Así estoy bien.  
 Sin embargo, Jorge de Santenay era esperado en el castillo, adonde no tardaría en llegar; pero Marta no podía ni quería ocuparse ya en ciertos perfíles de la coquetaría.  
 A las once y media vino un criado á decirle, de parte de su padre, que bajase al salón.  
 Se pasó rápidamente por el rostro un lienzo humedecido, enjogóse y salió temblorosa de su habitación; pero al llegar á la sala, ya se había repuesto y era dueña de sí.

**HERALDO TOLEDANO** 86  
 Consideraba la extensión de su espantosa desgracia, sin atreverse á medirla; pero creía que en tal situación era cien veces preferible la muerte.  
 —Hé aquí, pensaba, el secreto de la fortuna de mi padre. Háse enriquecido por inicuos medios, explotando la desgracia de los demás, con una crueldad espantosa. Soy la hija de un userero, de uno de esos hombres que sólo se nombran para despreciarlos, y de quienes se huye con horror y disgusto. ¡Ah, desgraciado! ¡Y yo soy tu hija! He sido educada, se han pagado los trimestres de mi pensión con dinero maldito, con dinero robado; con el pan de huérfanos desgraciados que lloran de hambre y tiemblan de frío bajo miserables harapos; que no tienen leña ni carbón para el invierno, mientras que yo me caliento junto al fuego de esta chimenea.  
 Habíase levantado y marchado á largos pasos, presa de una violenta sobrecitación.  
 —¡Sí, sí! ¡es horrible! exclamó. ¡Hasta los vestidos que uso no me pertenecen!  
 Y posó la mirada en un espejo.

**EL MILLÓN DEL TÍO RACLOT** 85  
 da á su marido y aumentada con los intereses capitalizados. Era imposible, naturalmente. Entonces, mezclóse la justicia y se apoderó de los bienes, que finalmente, fueron vendidos.  
 —¿En cuánto se vendió el Courant?  
 —En ciento treinta mil francos; apenas la mitad de su valor.  
 —¿De modo que mi padre se hizo dueño de él por unos ochenta mil francos?  
 —Sí.  
 —¿Qué ha quedado, pues, á la pobre viuda?  
 —Nada. La venta del material, de las bestias, de los granos y de los pastos sirvió para pagar los gastos judiciales.  
 —¿Qué monstruosidad!  
 —¡Ah, Marta! ¿Por qué has querido saber?...  
 —Porque era preciso.  
 Y continuó, con doloroso acento:  
 —Los otros dos cortijos, el prado de Nones, el cercado de la Hourie, las viñas y los bosques, ¿han sido adquiridos del mismo modo?